

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, jueves 5 de enero de 1905

NÚMERO 938



EL  
ACORAZADO  
—DE—  
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén.

## EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar  
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## Hotel y Restaurant

EL BOSQUE  
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

## Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND  
CERVEZA  
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

## “EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

## El Programa Republicano XVI

En la legislatura pasada se alzó una grito contra la segunda enseñanza en general y contra el Liceo de Costa Rica en particular.

¿A qué puede obedecer esa mala voluntad palpable que se nota en el país contra la segunda enseñanza? Los espíritus poco ahondadores la atribuyen á la antipatía que en general han despertado los jóvenes á cuyas manos han sido confiadas las cátedras del Liceo; las exageraciones á que se entregan, el culto ferviente á Chile y el menosprecio con que ven todo lo que á esa nación no pertenezca, parece ser motivo bastante para que la generalidad vea con disgusto todo lo que con ellos se relacione. Pero no es esa únicamente la causa; más bien, casi ni podríamos considerarla como tal, pues la verdadera es más honda, de mayores trascendencias, de importancia cierta y no mero capricho proveniente de antipatías más ó menos fundadas.

La verdadera causa por la que hoy se ve con agrado la supresión de la segunda enseñanza, es el malestar que se nota en el país, proveniente de la plétora que hay de profesionales, de empleados, de dependientes, de seres en fin que no deben su subsistencia al trabajo creador sino al trabajo consumidor.

Vamos á explicarnos.

Un agricultor y un abogado trabajan y trabajan honradamente; no se les puede decir ni á uno ni á otro que consumen lo que consumen sin que les haya costado un meritorio esfuerzo personal, y sin embargo el trabajo de ambos produce en la economía general muy distintos efectos. El del primero crea, aumenta la riqueza de la comunidad mientras que el del segundo por el contrario, lo que hace es consumir, destruir lo que otros han creado, es decir, el segundo viene á ser en último término un parásito del primero.

Y lo que decimos de los abogados lo decimos también de los médicos, ingenieros, artistas, etc., en fin, de todos aquellos que trabajan únicamente

te con su cerebro, que con las producciones de éste es con lo que contribuyen á la obra común y no con productos más tangibles.

¿Quiere decir esto que los profesionales y en cierto sentido, los intelectuales, deben ser proscritos de todas partes?

No; ellos son tan necesarios en el desenvolvimiento de la humana especie como el que más; sólo sí deben estar en un número racional, llegar hasta cierto límite y no pasar de ahí, pues el exceso es el perjudicial y mucho.

Esto es lo que está pasando en Costa Rica. Multitud de jóvenes entran anualmente en las aulas del Liceo para que al salir de ellas no tengan otro camino abierto que las de la Escuela de Derecho, unos, de la de Farmacia, otros, y la gran mayoría, la caza de empleos públicos.

Tampoco habría todavía daño si no fuera que todos estos caminos, todas estas manifestaciones de la actividad humana se encuentran atestados, la oferta supera en mucho á la demanda y el desconcierto consiguiente por fuerza se tiene que hacer sentir.

Tales son las consecuencias que necesariamente tiene que producir el exceso de jóvenes que porque han llegado á un cierto grado de cultura no quieren ya ocuparse ni dedicar sus energías á trabajos que todavía se consideran, triste es confesarlo, como inferiores é impropios de personas cultas.

Y, ¿qué remedio habría que pusiera coto á este estado de cosas? Suprimir la segunda enseñanza; bien, pero, y ¿qué ofrecemos en cambio á los esfuerzos, á las aspiraciones de la juventud?

Desde hace muchos años la respuesta está en todos los labios, una escuela de artes y oficios y una de agricultura práctica. Sí, artesanos aptos é instruidos y agricultores conscientes es lo que necesita nuestro país.

Hay que abrir estos nuevos horizontes á la generación que hoy se levanta; no debemos seguirnos haciendo reos del mismo delito de indiferencia hacia nuestra juventud que hasta ahora se ha cometido privándola de los medios más eficaces para su mejor y cabal desenvolvimiento en la esfera de sus facultades.

El Partido Republicano que siempre ha observado con cuidado todos los fenómenos que afectan el porvenir de Costa Rica, no podía dejar desapercibido uno de tanta magnitud como el de que hoy tratamos y tiene en su programa, dispuesto á cumplirlo reli-



giosamente, un artículo que trata del caso, la creación de estas dos escuelas.

El día en que nuestro triunfo sea un hecho, y por ende el día que en Costa Rica hayan sido implantados los dos centros de que nos ocupamos, la situación será muy diferente.

En vez de jóvenes parásitos que á trueque de conseguir un menguado sueldillo que les dé de comer sin necesidad de tener que quitarse el almidonado cuellito y la vistosa corbata, son capaces de vender su opinión, de pisotear su carácter, y habrá jóvenes dignos y enteros, aptos para entrar con seguridades de éxito en la lucha diaria, que no necesitarán para triunfar sino de sus propios brazos y que por lo tanto, no se verán obligados á hacer abdicaciones ni comercios indignos, sino que por el contrario, tendrán á orgullo proclamar muy alto sus opiniones porque sabrán que no de otros, sino de sí mismos, es de quienes dependen.

Y en lo económico, qué paso más grande se habrá dado! Hoy, y á pesar de los esfuerzos laudabilísimos de unos tres ó cuatro que por sí y sin ayuda de nadie se han levantado y llevado su arte á la perfección casi, somos tributarios al extranjero por las cuatro quintas partes por lo menos, de los artículos manufacturados que aquí se pueden producir; vergüenza da decirlo, pero también lo somos de muchos de los agrícolas que nuestra tierra, pródiga como ninguna, da con exceso á todo el que se tome el trabajo de pedirselos.

Mañana, cuando el trabajo agrícola é industrial haya llegado al estado en que debiera encontrarse, cuando en lugar de sobra de parásitos veamos por todas partes exceso de productores, la situación económica de Costa Rica habrá variado de modo tangible. Al extranjero no se irán entonces cuantiosas sumas á trueque de artículos que pueden aquí darse; no se guirá debilitando esa sangría continua nuestras exhaustas fuerzas, sino que todo ese dinero rescatado, quedará entre nosotros aumentando el bienestar general y sirviendo de poderoso elemento para el aumento de nuestra producción.

### Colaboración

## ¡AL TEATRO!

Hay momentos en que uno tiene necesidad de encerrarse en su casa sin poder salir, porque de lo contrario, en las calles y corrillos que el diablo se entienda con tanto cerebro desequilibrado. Algunos han perdido el centro de gravedad y apuesto que difícilmente recuerdan dónde tienen las orejas—si es que con ellas así pegadas á la cabeza—vinieron á este mundo donde las tragedias se cuentan á millares.

Se les ha metido entre ceja y ceja que debo ir al teatro, y no hay modo posible posible de hacerles comprender que es una ironía pensar en zar-

zuelas, dramas, óperas etc., cuando los bolsillos padecen de esa contagiosa enfermedad tan conocida con el nombre de *chonetitis*, la cual aún no han podido curar los galenos. Los que somos víctima de ella no encontramos en nuestras bolsitas más que migas de pan y uno que otro cigarro deshecho, ó bien algunos sellos de correo (usados por supuesto).....

Pero Ruperto..... le contestaba al amigo [de ocasión]—me es imposible ir al teatro; sabes perfectamente que soy casado y tengo que darle pan á cinco hijos. No puedo ir; ve-te solo.....

—¡Ah! en este caso nos quedaremos los dos, porque esperaba que tú compraras los billetes; estoy tan *arrancao*....

—¡Lo presumía! pero por desgracia para tí (y dicha para mí, en este momento, se entiende), no tengo un céntimo en cartera. Son tantas las necesidades de mi hogar, que á veces no sé qué hacer para conseguir los céntimos para la carne. ¡Adiós!

Sabéis quién era ese Ruperto?.... un apuesto caballero, vestido elegantemente, con chistera y levita, de otro dueño, porque jamás ha podido considerarse como propietario de esas prendas, debido á que su escaso sueldo ganado á fuerza de chismes, no le alcanza para cubrir los gastos más insignificantes, como el del fumado y una ó dos docenas de *quesadillas* por semana, que come con gran apetito á la hora en que el sol calienta más y le proporciona á todo empleado público el dulce placer de cruzar las piernas echándose á dormir en un mullido sillón. Fumar, dormir y comer *quesadillas* constituyen las tres obligaciones que tienen á su cargo en las oficinas; y por este trabajo á fin de mes, vienen como *mínimum* los cuarenta y cinco colones. Las ganancias de Ruperto no le alcanzan ni para los puros, y sin embargo piensa en el teatro.....; pero es gracioso el modo como desea ir: á mis *costillas*, por supuesto. Me vuelvo á mi casa con intenciones de no salir, porque en esta sociedad hay muchos Rupertos, y en una que va y otra que viene, son capaces de plantarme en media calle llevándose mi vestidito que, aunque algo viejo y remendado, todavía puede uno presentarse con él decentemente en el teatro.

Anoche fuí de visita con mi señora á donde una familia vecina y toda la conversación fué absorbida entre la dueña de casa doña Caramelo de Azúcar y su fea hija Gumersinda. Hablaron de modas como si tal cosa fuera mi fuente; de este ó aquel vestido de la niña, de unos sombreros color de aguacate y azul de Prusia, de plumas negras [supongo que serían de zopilote], y en fin, hasta del corsé que para la Gumersinda había comprado doña Caramelo.....

¡Habrá gente más cursi!

Una vez que supimos que la niña estrenaría vestido, sombrero y medias

nuevas, dió la de Azúcar un giro á su gratísima conversación, llegando por fin á lo siguiente:

—¡Sabe Ud., doña Luisa, que tengo que comunicarle una gran noticia!.....

Mañana iremos Gumersindita y yo al teatro, y como hemos estado sin dinero, creí que el mejor modo de salir del apuro, no faltando así á los deberes de sociedad, era vendiendo al mejor postor en la puerta de mi casa ó de otras de familias pudientes, los objetos que expreso á continuación: unas enaguas mías y unas zapatillas de mi hija, media docena de *platos soperos* y una sartén; pero como faltaban aún seis pesetas para completar el valor de las lunetas, he ordenada que en toda la semana no se compre leche ni pan, supliendo estos alimentos por otros de no menos importancia pero sí más baratos.

Como Ud. ve, iremos al teatro y creo que mi hija eclipsará á sus amiguitas cuando se pasee por el *foyer* luciendo su traje verde y sus zapatillas de lona. Además, hará derroche de gracias que son tan comunes en mi hija, á la cual he podido transmitir mis atractivos.... y demás usos modernos que están en boga entre las demás de *primera*.

Hasta que hube llegado á mi casa pude sofocar el ataque nervioso que me proporcionó doña Caramelo de Azúcar al aturdirme con su conversación.

Pocos minutos después de mi regreso y cuando me creía libre de los efectos de la *peste teatral* vino á hacerme una *amistosa* visita D. Juan Pulgas, suponiendo que su atención me causaría agrado—pero se equivocó cruelmente porque no hay *lata* más grande que ciertas gentes que visitan cuando á sus intereses y deside luego á sus bolsas les conviene.

—Y no piensas ir al teatro, Marco Aurelio? Según afirman, la función será soberbia! ¡Qué artistas! ¡Qué obras tan hermosas,..... y qué calamidad es tener deseos de asistir al teatro cuando no hay dinero! ¡Quieres hacer el favor de prestarme cinco colones y te los devolveré el sábado?

Lo siento amigo Pulgas, pero me es completamente imposible complacerte, por circunstancias que sólo mi bolsillo conoce, contesté

Bastaron estas palabras para que aquel individuo que, si me hubiera descuidado un *poquito*, me hubiera apestado tamaño sablazo de los que hieren más en estos dorados tiempos..... ¡Cinco colones por un carño de Pulgas!, nó, porque á fuer de hombre experto y decidido me lo pude quitar.

La temporada teatral, según dicen los observadores, es la pesadilla de todas las familias que escasas de recursos pecuniarios hacen supremos esfuerzos por asistir á ésta ó aquella función; y llega á tal extremo la presunción, que conozco hogar en donde durante un año entero pasan las margaritas más espantosas, producto del *abono al teatro*; pero sin embro

prefieren no perder función aunque después los acreedores les decomisen hasta el último trasto de cocina.

¡Bonita práctica! ¡Vaya si tienen gracia para divertirse!

MARCO AURELIO.

### Información Agrícola

## NUESTRO HULE

[Continúa]

Mr. Cook nos pronostica un fracaso en nuestros cultivos de hule en la vertiente atlántica á causa del clima húmedo; por mi parte no alcanzo á comprender que un árbol que se cría en un lugar con abundancia y excepcional frondosidad, no haga lo mismo una vez cultivado en aquel lugar, y no veo cómo este cultivo pueda ser provechoso al trasladarlo á un clima de condiciones opuestas. Este error de Mr. Cook sólo puede explicarse por haberle faltado el tiempo indispensable para observaciones apacibles y prolongadas y convencerse *de visu* que lo contrario es lo que ha de suceder.

Cuando me establecí en San Carlos, hace 26 años, el hule era muy abandonado y garrotes centenarios eran bien frecuentes; con uno de mis huleros de aquel tiempo, que vive actualmente en San Ramón, medimos un palo parado de tres brazadas de circunferencia. Un rincón de mi terreno, donde tengo actualmente hule sembrado dió á Tomás Hernández, quien vive actualmente en la boca de San Carlos, en once días de trabajo inclusive el día para desbarruchar, siete quintales de hule seco. El pedazo en cuestión mide 20 hectáreas de bosque virgen.

No fué la sangrada que destruyó nuestros hules, sino las gradas que se cortaban en el palo para poner los piés mientras se hacían las incisiones para la extracción de la leche. Hubo un tiempo en que pudo creerse que el hule tocaba á su aniquilación, sin embargo, como el hulero de antes despreciaba los palos de poco grosor, éstos se adelantaron y como fueron escalados con espolones, sufrieron menos, de modo que hubo esperanzas de que los bosques dieran un producto sí moderado pero constante. Pero luego vinieron los altos precios y por el lado de San Carlos, los huleros picaron los palos con intervalos de pocas semanas, lo que á la larga causará ciertamente la destrucción completa de todos los hules silvestres, esto con tanta más seguridad, cuanto que el hulero de hoy no respeta ni el arbolito delgado.

(Continuará)

F. KOSCHNY.

### OFICIAL

#### RELACIONES EXTERIORES.

Concede el *exequatur* á la patente de Cónsul de la República de Panamá en Puntarenas, expedida á favor del señor don Enrique Méndez.

#### JUSTICIA

Acepta la renuncia presentada por



don Alberto García del destino de escribiente de la oficina del Primer Agente Fiscal, y nombra en su reposición á don Jorge Orozco Casorla.

**POLICÍA**

Por encontrarse impedido don José Figueroa, Agente Principal de Policía de los distritos de Buenos Aires Térraba y Boruca, jurisdicción de la comarca de Puntarenas, nombra en su reemplazo interinamente á don José María Bermúdez.

—Prorroga hasta por tres meses la licencia concedida al Secretario de la Agencia Principal de Policía de la ciudad de Alajuela, don Manuel Morera, y dispone que continúe sus tituyéndolo don Juan del mismo apellido.

—Concede á don Juan Félix Bonilla la licencia que solicita para separarse del cargo de Agente Principal de Policía de Puntarenas, hasta por ocho días, y recarga esas funciones interinamente en el Secretario de la oficina don Manuel Molino.

**De Barba**

**AÑO NUEVO**

Con este motivo el señor Cura de este Cantón Presbítero don Francisco Steinhoff dió una espléndida cena en su casa de habitación el 2 del corriente, á la q' asistieron bastantes convidados tanto de aquí como de fuera, quienes se hallan temporando en esta simpática villa, tales como el Licenciado Castro Carrillo, el señor Presbítero Stapers y otro compañero cuyo nombre ignoramos, don Fernando Rothe, don José Murillo, don Oscar Baudrit, don Teodulo Argüello, don Jacinto Conejo y otros. Grande fué el entusiasmo que allí reinó y después de la cena un bonito sexteto organizado por los artistas, don Teodulo Argüello, don José Murillo M, don Jacinto Conejo, don Elías Bolaños y otros jóvenes más, ejecutó escogidos piezas musicales. Todos los concurrentes se mostraron bastante satisfechos, entre cuyo número se encontraba este cronista. Don Teodulo Argüello hizo uso de la palabra, poniendo de manifiesto el alto aprecio que los barbeños así como gran parte de los heredanos tenemos al estimable señor Cura Steinhoff

El domingo tendremos un gran turno con el fin de invertir sus productos en pintar el templo, esto á iniciativa del progresista señor Cura.

Enero 4 de 1905.

*Un Corresponsal.*

**CRONICA**

**Buen negocio**

y mucha prosperidad deseamos al amigo don Manuel y agradecemos el envío de la esqueleta siguiente:

"San José, enero 1º de 1905.

*Muy señor mío:*

Tengo el gusto de participar á Ud.

que he comprado la Librería del señor don Antonio Padrón, antes de Padrón y Pujol.

Me dedicaré á ensanchar el negocio de Papelería y Librería, poniendo especial atención á este último ramo, introduciendo libros de sana lectura, didácticas y de ciencias, & &.

Cuento con un acreditado establecimiento tipográfico de esta capital para atender órdenes de imprenta, las que serán ejecutadas con prontitud y esmero.

Espero que usted se servirá honrrarme con sus órdenes, deseándole un próspero y feliz año nuevo, me suscribo de Ud. muy

Atto. S. Servidor,

M. V. BLANCO.

**Dice un colega**

que en el Hospicio de Incurables fué rechazada una pobre anciana paralítica. Según parece, no hay campo desocupado para enfermos, razón por la que se adoptó tal disposición con la anciana á que nos referimos."

Verdaderamente la negativa parece inverosímil, desde luego que el edificio tiene locales suficientes para esa clase de necesitados, y no pensamos á ese respecto que sea por falta de enseres ó mala voluntad de sus elementos.

**"El Derecho"**

le agradece al activo Administrador del Ferrocarril al Pacífico la deferencia que tuvo al atender nuestra indicación con respecto á la hora fijada para recibir la carga en la bodega.

**Don Ricardo Jiménez**

Secretario de la Sociad Anónima del Mercado de San José, convoca á los señores accionistas de esa Empresa á una reunión general ordinaria que se verificará el día 17 del corriente mes á las 2 p. m. en la oficina del Administrador.

**En el Teatro Nacional**

tendrá lugar el domingo 8 del corriente, el banquete con que obsequiará el Gobierno á la sociedad josefina.

Es indudable que allí, fraternalmente, se vean unidas las sociedades: aristocracia y democracia. Qué hermoso cuadro, cuántos aplausos merecerán los organizadores de tan bella fiesta!

**Pésame**

Muy sentido la enviamos á la familia y demás deudos por la muerte de don Francisco Vargas Ocampo acaecida el día 28 del mes pasado en Tres Ríos.

**Saludamos al amigo**

don Manuel Muñoz, quien procedente de Liberia se encuentra en esta capital.

**Erratas**

En el artículo "Año Nuevo", publicado ayer

col. lín. plan.	dice	léase
1 11 1	girones	jirones.
— 47 —	agrupan	agrupa.
1 18 2	en Panamá	en la ciudad de
— 40 —	adyacentes	adyacentes.
— 69 —	Enero 1º	San José etc.

**Noctámbulos !!**

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

**Ganado Gordo de Santa Clara**

LA UNITED FRUIT C<sup>o</sup> empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

**VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE**

**PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS**

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

**BRANDE Y CA. QUIMICOS.**

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. V

**Linea de Vapores**

—DE LA—

**UNTED FRUIT CO.**

Movimiento durante la semana

que termina el día 7 de enero de 1905

Vapor	Salida	Destino
S. S. MATINA	Jueves	Manchester
" LIMON	Viernes	Nueva Orleans.
" BOUNDBROOK	Sábado	Nueva Orleans.

San José, enero 3 de 1904.

**Zapatería de Elías Calderón G.**

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece a público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

**BUEN PAN**

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenza, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.



**EL AGUILA DE ORO**



**De Napoleón Soto**

Establecimiento de abarrotes, licores, rescos de frutas, billar, puros y cigarrillos  
—Especialidad en Coktails—

# Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

¡ Deeco' Precios de suscripción

*Pago adelantado*

Por un mes . . . . . C/ 1-00  
Números sueltos . . . . . „ 0.05  
„ atrasados . . . . . „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste, apartado: n°86.

**CERVECERIA TRAUUBE**  
LAGER BEER  
**CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA**  
BEST STOUT POTERR

**Se compra**  
un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

**Carpintería Moderna**  
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

**Elmira de Barruel de Monge Reyes**

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina Informarán.

## EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amago Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También solercas, cade nillas y gigantones, ruedas, cjes, limones, timones y parales. Reglas corta á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WcFL antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

### PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas. Brillantes, rubies, esmaladas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

### UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquícticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

### LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se agria, ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la grasa que conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Homero con el pescado á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos. NUEVA YORK.